

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, viernes 2 de diciembre de 1904

NÚMERO 916



EL ACORAZADO —DE— BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Cl. 2 hasta Cl. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad con bien atendido almacén

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café e Urbana, octava avenida oeste.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

Hotel y Restaurant

EL BOSQUE
De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo más fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas de los servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

Cervecería

CERVEZA

NEGRO Y SOL

RICHMOND
CERVEZA
Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Fragmentos

Este mundo vasto, obscuro, crepuscular, en el que habita lo inmutable y en el que alumbra lo imprevisible, este mundo es soplo, alma, espíritu, caos. ¿Qué significas tú en este conjunto, con tus códigos, tus religiones, tus pasiones bajas y de rutina y tus hechos equivocados ó nocivos? Los trigos son dorados, las olas son azules, los bosques son verdes, el sér hormiguea y brilla en las metempsicosis. Junio sonríe coronado con el prodigio de las rosas, el universo irradia lleno del vértigo de la vida; se desbordan en él la luz, las brisas, los perfumes y las savias, y á pesar de eso conoces tu indigencia, que tus necesidades son superiores á tu inteligencia; y como tú sólo ves á Dios que es sol del espíritu, al través de la carne que en tu cuerpo se pudre, la sombra de tus harapos se proyecta en tu alma; tu deformidad se mofa, ataca, odia y difama; procuras ocultarte del cielo; tu propia exigüidad te convierte en murmurador, en hosco y en perverso; pues así como la bondad significa grandeza, la maldad significa pequeñez.

Victor Hugo.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

El Programa Republicano

VII

NUESTRO ESTIMABLE colaborador, Adalid, en uno de los artículos que bajo el título de *Mirando hacia adelante*, escribió en este diario en días pasados, decía que así los pueblos como los individuos tienen ciertos períodos de descanso, de reposición de energías, períodos de asimilación, y á las veces de gestación, lapsos indispensables que al individuo le ordena la higiene privada y que á las naciones les prescribe la higiene social, quizá sociológica.

La administración gubernamental que preside el honorable ciudadano don Ascensión Esquivel, ha correspondido en Costa Rica á uno de esos momentos de indispensable descanso, á uno de esos momentos de detención para reponer las fuerzas gastadas en todo sentido, y quizá para tomar impulsos decisivos en direcciones nuevas y trascendentes, no en el mundo, sino entre las repúblicas latino-americanas, enfermas de anemia por las continuas y criminales guerras, por el derroche de gobiernos concusionarios, por la ignorancia de presidentes progresistas que violentan el progreso material á costa del bienestar de los pueblos, olvidando que ningún progreso debe violentarse, y que en el proceso de la civilización los pueblos

más felices son los que más sabiamente saben gobernarse, y que es máxima de sabio gobierno atender, ante todo, al bienestar de los gobernados y aguardar á que el progreso venga, sin estrépitos ni violencias.

Ha sido para Costa Rica una casualidad, nunca bastante bendecida, que acertara á corresponder al período presidencial en curso, un hombre de las condiciones del señor Esquivel: hombre de calma, de virtudes cívicas ejemplares, de vista sagaz y experta, el cual, mirando hacia el pasado, escrutando cuidadosamente el porvenir y posesionándose bien del presente, ha formulado su administración en el tino y buen juicio de los estadistas de escuela verdaderamente científica.

¿Qué correspondía á este período? Calma, un poco de espera, economizar, pagar deudas, gobierno jurídico no emprender en lo material, moralizar, en lo posible tratar de llevar al país al bienestar á que tiene derecho. ¿Qué importan los ferrocarriles, las grandes empresas, los grandes proyectos de grandeza material, al lado del fin primordial del buen gobierno que es el bienestar del pueblo? Y ese bienestar se había perdido, nos llevaban por caminos extraviados, íbamos en vía de perder nuestra independencia en manos de compañías extranjeras, nos hundíamos a peso de enormes deudas, y cada día, sin embargo, se contraían otras nuevas en una locura inconcebible por progresos materiales.

Este, pues, es un gobierno de transición. Ha hecho todo lo que podía? No. Y no culpamos de ello al insigne estadista que preside el Poder Ejecutivo, sino, en mucho, á los Diputados politiqueros del Congreso; á los Diputados no republicanos que se han opuesto á las reformas que los republicanos propusieron, á los Diputados, no amigos del Presidente señor Esquivel, sino de algún probable solnaciente; á los Diputados que no son amigos de la República, sino de posibles candidatos ministeriales á los cuales han querido dejar expedita la vía, por si acaso. Pero mientras los Diputados enemigos de la República se oponían á las reformas que para arraigarla proponían los republicanos, nosotros, los de abajo, preparábamos y divulgábamos esas reformas, esas empresas de adelanto moral y cívico del país, reformas que no cuestan dinero y que elevan alto al país. Esas reformas son las que estamos analizando en la exposición que del programa republicano venimos haciendo desde hace algunos días,

Entre otras de las reformas que el Partido Republicano llevará al Gobierno, se halla la tendente á asegurar el derecho de reunión, derecho claramente estatuido en la Constitución y preconizado en los elementos más comunes de exposición de derecho público. Que todos los ciudadanos se reúnan cuando á bien tengan para discutir la conducta de los empleados de la Nación, para propagandas de ideas políticas, económicas, etc., sin que ese derecho esté sujeto á la voluntad de quien gobierna.

Nuestra República puede perfectamente realizar la concepción de los más avanzados indagadores del derecho: república de la plaza pública, de la *Agora*; república del *referendum*, que el carácter de este país y sus excepcionales condiciones lo hacen adaptable á todo ese.

Nuestros progresos políticos, pacíficos, sin violencias, nos harán grandes, no por nuestro territorio ni nuestras riquezas, sino por nuestras virtudes.

Ni el coloso americano, ni ninguna otra potencia, se atreverán entonces con nosotros que no tenemos escuadras ni ejércitos. La virtud en los pequeños ó en los grandes siempre es grande é impone respeto: nada que enseñe y eduque más que la asociación, ella es la mejor maestra para vivir en vida verdaderamente republicana, pero la asociación no puede existir si el derecho de reunión no es una libertad eficazmente garantizada. Garantizar y asegurar este derecho es una de los propósitos del Partido Republicano y lo cumplirá. Para tal empresa no necesita el Partido dinero, ni empeño en nuevas deudas: no ha menester de otro elemento que la buena voluntad. Un gobierno fuerte para hacer respetar las leyes no teme manifestaciones públicas. El Partido Republicano tendrá un gobierno fuerte, dentro de la ley y hará respetar esa ley, garantía de la convivencia libre.

La república es vida social de análisis de todos los intereses públicos. Si el derecho de reunión se coarta no hay república, porque se limita uno de los corolarios de la libertad de pensamiento, la libertad de hablarlo, de discutirlo y comunicarlo. Defender el derecho de reunión es ir tras la república, tras una de sus manifestaciones.

Colaboración

Notas y notitas

El sarampión, la penosa dolencia, está entre nosotros tronchando tiernos tallitos de vida. La bronquitis, la tifoidea y otros tantos enemigos encarnizados de la vida, están haciendo su agosto. La cegadora de vidas, manejada por manos invisibles, va de aquí para allí devastando existencias. Y todavía hay quien ría, quien piense en fiestas y diversiones. Y no hay una voz que hable bastante alto, que sea oída por todos los costarricenses,

que llegue á todos los oídos humanos pidiendo conmiseración por las gentes de nuestros campos, donde casi á diario hay una familia que llora la ausencia eterna del gracioso niño que era la alegría y el consuelo de la casa.

Se habla mucho de higiene pública, se gasta en ella; pero la higiene pública no existe. No existe la higiene pública porque, con raras excepciones, la privada no se conoce. Cuando cada individuo observe sus reglas, cuando cada familia sea rigurosa en obedecerla, entonces la vida pública higiénica será un hecho.

Y la higiene privada no existe porque no hay quien se encargue de divulgarla. No hay entre nosotros el conferencista popular, el folletista entusiasta que lleve la convicción con su sabia y elocuente palabra á los oídos rústicos, que entusiasme en los salones con su himno á la vida y que innunde los pueblos con sus sabios y sencillos folletos.

De la escuela pública no hay que decir. No llena su objeto, casi en ningún sentido: no es práctica, corre el camino de la rutina del día de su apertura á los días de exámenes, que generalmente terminan muy bien, con aplausos para todos y con fiestecitas agradables. ¿Y la higiene en la escuela? Registrad los programas oficiales, leed los cuadros de exámenes. No hallaréis nada de ella, porque... por cualquier cosa. Basta con que nos envanecemos de tener en el presupuesto de administración pública una partida considerable, muy considerable para la escuela. En tanto, en los campos mueren á diario sinnúmero de niños, por cualquier cosa también, por el mismo motivo que la higiene no es la primera y más importante de las asignaturas de la enseñanza pública. Buenos y sanos animales, robustos, bien desarrollados, eso primero que todo. Pedid eso á uno de los sabios pedagogistas de aquí, y os verá con desprecio; porque la rutina es lo que impera en la ciencia de la escuela.

Visitad los pueblos de los campos. De seguro hallaréis un agente de policía ó un Jefe Político que se ocupan en dirigir notas al superior y en recibir notas de él. De seguro que informa del menor detalle referente á atmósfera política. Pero no se ocupa de higiene, porque él mismo no la conoce: encontraréis cerdos en las calles, las aguas descuidadas, los solares y las calles en completo abandono higiénico, las casas sin blanquear, las basuras y sustancias orgánicas en descomposición por donde quiera, la tala del bosque á la orden del día, plazas dispuestas para toros y no convertidas en bosques aseados y cuidados. De seguro que el Jefe Político ó Agente de Policía piensan en fiestas y alegres días de parranda. Y la mortalidad sigue, y la higiene yace por ahí en los cerebros de los locos ó en empolvados libros de biblioteca.

Señor Ministro del ramo: Con todo

respeto informamos á Ud, que don Juan José Montealegre, Presidente Municipal muy estimable del cantón de La Unión, se ha dirigido á un amigo nuestro, quejoso de que no se envíe á Tres Ríos un médico del Pueblo. El azote del sarampión parece que está allí diezmando la población infantil, y las gentes aquellas en su mayoría son muy pobres; gana cuatro ó cinco colones cada hombre por semana; con esa suma no es posible que se paguen diez ó quince colones por viaje al Médico del Pueblo de Cartago. Trasladamos á Ud, con el mayor respeto, la noticia, esperando que se dignará dictar la medida del caso.

INFLUENCIA DEL AGUA EN LA MANTEQUILLA.—El *Boletín de Agricultura* de Bélgica, cita la observación siguiente respecto á la descomposición de las grasas; descomposición que puede venir de dos grupos de fenómenos: procesos de oxidación y procesos hidrolíticos ó de saponificación. "La oxidación ataca, en primer término, los ácidos grasos no saturados (ácido oleico), después la glicerina; la saponificación desdobra las grasas en glicerina y ácidos grasos libres."

Los señores Marcas y Huyge han realizado importantes experiencias para conocer la influencia del papel mojado para envolver la manteca en éste. Merced á esas experiencias, han llegado á la conclusión de que la manteca envuelta en pergamino seco se conserva ocho días más que la envuelta en pergamino húmedo. La manteca conservada húmeda adquiere de seguida un mal olor y su alteración es sobre todo rápida en la superficie del papel. En las lecherías hay la costumbre de envolver la manteca en papel húmedo.

EL JUGO DE LIMÓN COMO ANTISEPTICO.—El servicio de higiene en Buffalo encargó al bacteriologista M. William G. Bisell de hacer los estudios del caso á fin de determinar la influencia antiséptica del jugo de limón, sobre todo con relación á los gérmenes de la tifoidea. Los resultados de las experiencias de este sabio son concluyentes: el jugo de limón tiene poca influencia germicida, en la dosis empleada en la limonada corriente; por consiguiente, no hay que creerse al abrigo del contagio de la tifoidea con el uso de la limonada.

PLAUSIDIAS.

Notas de Heredia

El estado sanitario de esta población es algún tanto malo. El sarampión ha invadido la ciudad, de manera que pocas son las habitaciones en donde no se encuentren por lo menos dos enfermos de tan terrible epidemia. Nos consta que el señor Médico del Pueblo ha dictado sus medidas con el fin de evitar el contagio.

—La oficina de correos de aquí,

después de estar en el lugar céntrico y conveniente de la población, esto es, en una de las piezas de la casa municipal, ha sido trasladada a la casa del mismo Administrador de Correos, cercana al Carmen.

—Se hacen varios preparativos para la celebración de las próximas fiestas cívicas, las cuales, á no dudarlo, serán muy concurridas. Los fuegos artificiales se están elaborando con ermero en la casa de los señores Chaverri.

—Se preparan los trabajos electorales para el nombramiento del Municipio.

Un Corresponsal.

Diciembre 2 de 1904.

LA POLITICA FUTURA DEL JAPON

Un japonés notable se expresó sobre la política futura del Japón, de esta manera:

"El mundo está completamente osecuridad sobre nuestros verdaderos planes, y nosotros tendremos cuidado en no divulgarlos. Pero la Europa política quedará admirada cuando hayamos alcanzado nuestro fin; entonces buscarán todas las naciones nuestra amistad.

"Si acaso pierde el Japón, lo que es aún dudoso, no se desalentará; el ruso espera esto, pero no conoce la vitalidad del japonés.

"El Japón aprendería mucho en una campaña perdida, y una segunda guerra sorprendería á los rusos, como no lo esperan. Puede ser que Rusia tenga dentro de poco tanto que hacer con su propio país, que no podrá emprender una guerra contra el enemigo exterior.

"En Japón aguardamos dichos tiempos, y entonces será muy fatal para Rusia. Es nuestra opinión que el imperio gigante está completamente podrido; la corrupción que ha atacado todos los círculos, les hace tambalear por todos lados; el mismo ruso, ilustrado ó rústico, ha perdido la fé en la justicia. Miles, con especialidad los reservistas, van á la guerra contra su voluntad y obligados por las amenazas y el *knout*: estas gentes no podrán jamás hacer algo en la guerra, pues ignoran aún por lo que pelean, mientras que el japonés posee un patriotismo ardiente.

"El japonés sabe lo que pelea, y cada uno ama á su patria y á la casa imperial; él sabe morir por la justa causa de su pueblo, según su opinión."

CRONICA

Saludamos

afectuosamente á nuestro amigo don Alonso Pérez Calvo, llegado ayer á esta capital. Sus buenas carnes revelan su inmejorable salud, por lo cual nos alegramos grandemente, satisfaciéndonos al mismo tiempo el placer de verlo salvo de las consecuencias que pudo ocasionarle el atropello de que fué víctima hace tan pocos días en Santa María de Dota.

CABLES

Tokio, 1º.—Anuncia el Cuartel General del ejército imperial que la fuerza sitiadora de Puerto Arturo ya está en posesión del cerro de "203 metros". La noticia está contenida en el siguiente parte: "Al amanecer del 30 de noviembre nuestro ejército dió principio al combate del cerro de '203 metros'. Antes de las 4 p. m. había ejecutado varias cargas. A las 5 p. m. nuestras fuerzas avanzaron contra la parte Suroeste del cerro 7 mediante una carga furiosa llegaron hasta 30 metros distante de la cumbre. A las 7 p. m. habiendo recibido refuerzos cargamos hasta la cumbre la que ocupamos. A las 8 p. m. cargamos contra la parte Suroeste del cerro con el resultado que ya toda la fortaleza es nuestra. Los muertos yacen en montones pero no hemos tenido lugar para investigar más." Este triunfo significa que está metida la última cuña entre el grupo de fortalezas extendiendo del cerro de Etse hasta las colinas de Orlung y que toda la ciudad y rada están á merced de los grandes cañones navales japoneses.

Opinan también los estratégicos del Estado Mayor General que la posición de este cerro por los japoneses corta la retirada de los rusos por el valle Occidental al cerro de Liao, situado en la extremidad de la península de Puerto Arturo.

El telegrama del General Nogi anunciando el asalto y toma del cerro "Qozmetros" se recibió con vivas por las gentes, pues revive la esperanza de la pronta toma de Puerto Arturo. El público japonés jamás ha desesperrado del éxito de las operaciones sitiadoras; pero ha sido fuente de profundo pesar que la fortaleza de los sitiados haya prolongado tanto el sitio, el cual ha exedido por muchos meses. Los cálculos preliminares contribuyendo al pesar, la gran pérdida de vidas y el inmenso número de gente que se ha necesitado para llevar á cabo las operaciones. La segregación de esta fuerza del ejército de Oyama ha disminuído seriamente su potencia en momentos que necesitaba los servicios de todo hombre disponible. Hoy es la fecha que se fijó por la ley de Conscripción para incorporarse los reclutas en sus respectivos cuerpos. Animados por las noticias del Gral. Nodzu, millares de conscriptos por todo el Imperio marcharon á los cuarteles para vestirse por primera vez el uniforme. De acuerdo con la honrada costumbre, los parientes de los reclutas les acompañaron hasta el cuartel llevando banderas y banderetas.

San Petersburgo, 1º.—El Ministerio de la guerra de ésta, no está dispuesto aún á aceptar la noticia de Tokio de que las fuerzas japonesas están en posesión del cerro de Qozmetros. Se confiesa, sin embargo, que si tal cosa haya sucedido, constituye un golpe terrible para los defensores de la plaza.

Al diez por ciento

A ese tipo ha bajado el interés anual el Banco Anglo-Costarricense. Elocuente es ese sencillo hecho: ¿Cuándo en tiempo de los privilegios bancarios? ¿Cuándo en la época en que cada billete de á peso estaba respaldado por veinticinco centavos, bajó á tal punto el interés? Contesten los billetistas del privilegio del cuádruplo. El estado económico del país mejora, mal que pese á los que lloran los tiempos idos.

Debut

La Compañía Dramática dirigida por don Francisco Ortega, hará su debut mañana en el Teatro Nacional. "Lo sublime en lo Vulgar", grandiosa obra del dramaturgo español don José Echegaray será puesta ese día en escena, lo mismo que "Los Incansables", comedia bastante bonita.

El abono queda abierto desde hoy en "La Magnolia", con una rebaja del 10 % de los precios señalados.

El domingo llevará á las tablas la muy aplaudida obra "Aurora" del famoso autor Joaquín Dicenta.

El Licenciado

don Pedro Pérez Zeledón, ha llegado á esta con motivo de la apertura de las sesiones extraordinarias del Congreso. Nos es grato presentarle nuestro respetuoso saludo á tan distinguido representante de los intereses del pueblo.

Buen gusto

Hemos visto algunos preciosos trabajos del hábil platero don Luis Mendel cuyo taller está situado en la Avenida Central Oeste, veinticinco varas al Oeste de "El Aguila de Oro". Su prestigio de joyero está garantizado por el buen gusto, finura, pureza y baratura con que realiza los trabajos que se le encomiendan. Recomendamos especialmente á las personas de gusto delicado y que no quieran ser explotadas, que se dirijan á este honrado y exquisito platero y joyero engastador. Los pobres encontrarán también la oportunidad de satisfacer sus deseos y estar á la moda en este ramo, con muy poco costo.

¡Aprovecharse!

A todo el que compre por valor de uno á cinco colones, en la Librería de Antonio Padrón, se le hará un descuento de 10 %, y de \$ 10.00 en adelante el 20 %.

Calle Central, n.º 67 y 69, Sur.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del "Digestivo Mojarrieta," cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de alimentos.

Manuel

BAJOS de la casa de

Castro

DOÑA JUANA A.

V. DE ECHEVERRÍA

Abogado

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL E.

NÚMERO 204

Quesada

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES

-DE LA-

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 3 de Diciembre de 1904

Table with 3 columns: Vapor, Salida, Destino. Rows include S. S. "SAN JOSE" and "VENUS" with destinations like Nueva Orleans.

San José, noviembre 28 de 1904.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, atigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precios; duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en barutara todo lo que es posible en esta época.



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos, —Especialidad en Coktails—

"El Derecho"
Precios de suerición

Pago adelantado
Por un mes C₁ 1-00
Números sueltos , 0.05
.. atrasados , 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DE RECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª 126, Oeste. apartado: n°86.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.
Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Tienda de novedades - Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE
LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Se compra
en establecimiento de pulpería con su patente de taquilla. En La Bastida informará don Próspero Lizano. Apartado 499.

Carpintería Moderna
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

de Monge Reyes
Profesora de piano titulada.
Ofrece dar clases á domicilio á Precios módicos.
En esta Redacción informarán



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es por que el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alime tos ordinarios, ó es porque estos no se la suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, N^UVA YORK.